



## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 5 de noviembre de 2024

### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### *AMPLÍAN HORARIO*

**AMPLIARÁN HORARIOS Y MÓDULOS PARA EXPEDIR LICENCIA PERMANENTE.** A partir del próximo 16 de noviembre, los automovilistas podrán acudir a realizar su trámite de licencia permanente en la Ciudad de México, para lo que se habilitarán módulos, incluso itinerantes, en distintos puntos de la capital y se ampliarán los horarios de servicio, anunció la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Con el fin de agilizar el proceso de obtención del documento, durante el fin de semana del 16 y 17 de noviembre se instalará un macromódulo en la explanada de la Magdalena Mixihuca, en la Alcaldía Venustiano Carranza, donde los interesados podrán acudir a sacar su licencia en formato físico, por un costo de mil 500 pesos. **BRUGADA** explicó que las personas que ya tienen su licencia de conducir podrán solicitar el cambio al documento permanente, tras hacer el pago correspondiente, por medio de la aplicación del Gobierno capitalino, o acudir directamente a las oficinas y módulos habilitados. Asimismo, la **Mandataria** capitalina indicó que no es requisito el examen práctico de manejo. **Uni 16M, Ref 1, Jor 28, Exc 16, Mil 12, Pre 3, Sol 16, Raz 17, Her 13, MCH 2, Eco 36, Met 8, Gra 2, RI 5, Bas 9.**

**VA COLECTIVO POR PRUEBA DE CONDUCIR.** Tras la propuesta de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, de regresar la licencia de conducir permanente, Areli Carreón, fundadora de Bicitekas AC, afirmó que es necesario que la prueba de conducir sea obligatoria. “Es absurdo que en la Ciudad de México se esté brindado el permiso para conducir sin realmente tener la capacidad física como el conocimiento básico para manejar”, afirmó. Dijo que es obligatorio la implementación de un examen teórico, práctico y físico-médico que demuestre que la persona tiene la capacidad para manejar. **Bas 9.**

#### *LÍNEA 1 COMPLETA, EN 2025*

**APERTURA DE TRAMO DE L1, PRÓXIMO SEMESTRE.** La segunda etapa de la Línea 1 del Metro, que comprende de Balderas a Observatorio, será abierta hasta el próximo año 2025, así lo informó la **Jefa de Gobierno capitalina, CLARA BRUGADA MOLINA**, en conferencia de prensa en el Palacio del Ayuntamiento, donde dijo que continuará supervisando semana a semana los avances de las obras. “El próximo año estaremos garantizando que concluyan las líneas (estaciones) que hacen falta y vamos a implementar. De hecho ya se empezaron un conjunto de mecanismos para garantizar semana con semana para que sea lo antes posible, pero estaríamos el próximo año avanzando en el tema de la conclusión de la línea 1”, refirió. **Her. 13, Pre 4.**

## **DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO**

**Y CLARA BRUGADA CELEBRA.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se mostró a favor de que comisiones del Congreso capitalino hayan despenalizado el aborto. Recordó que la SCJN ya había declarado la inconstitucionalidad de su penalización. Por lo que consideró que el dictamen que se discutió en el Congreso es congruente con la sentencia de la Corte. “El gran objetivo es la despenalización, es decir, sacarlo del Código Penal”. **Ref, 2C, Exc 16, Pre 7, Sol 18, Cro 15, Raz 8, 24H-8, Bas 4.**

## **NO EVENTOS DOBLES**

**MATIENEN SUSPENSIÓN EN EL ESTADIO AZUL.** A dos días de que suspendió actividades en el Estadio Azul, la Alcaldía Benito Juárez dijo que analiza los documentos que entregó la administración, por lo que no se podrá realizar ninguna actividad en dicho inmueble en los próximos días; con ello, el partido de futbol de América-Pachuca, programado para el miércoles, no se llevará a cabo. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, se pronunció por garantizar la seguridad de los vecinos. **Uni 17M, Her 14, Sol 4.**

## **OTROS TEMAS**

**COORDINACIÓN PARA VIVIENDA.** La **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, se reunió con Edna Elena Vega, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, para dar inicio a su coordinación y emprender el Programa de Vivienda para el Bienestar en la Capital. **Ref 2C.**

**INCENDIOS EN CENTRO HISTÓRICO NO ESTÁN LIGADOS: C. BRUGADA.** En los últimos días se registraron incendios en locales comerciales del Centro Histórico, sin embargo, éstos no están relacionados entre sí, sino que tuvieron que ver con accidentes dentro de estos espacios donde se propagó el fuego, afirmó la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. En conferencia de prensa, la mandataria capitalina comentó que este tipo hechos no ocurren únicamente en el Centro de la Ciudad sino en otras partes. La **Mandataria** adelantó que se está diseñando en el gabinete de seguridad una campaña de prevención de incendios por malas conexiones de gas, a las redes eléctricas, u otros motivos por los que se han generado los siniestros. **Pre 5.**

**LAS RODADAS DEL TERROR: “LAMENTABLE EXPRESIÓN”.** Sobre las llamadas Rodadas del Terror, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, consideró que se trata de una expresión urbana. “Lamentablemente son también una expresión urbana, a la que tenemos que prepararnos para impedir que se conviertan en actos ilegales”, aseguró ayer. Con motivo de Halloween y día de Muertos, cientos de motociclistas realizaron caravanas masivas en las que el amedrentamiento a otros usuarios de la vía, la conducción riesgosa y las violaciones al Reglamento de Tránsito fueron una constante. Se comprobó que entre el jueves, viernes y sábado, las macro movilizaciones motorizadas rebasaron los intentos de la SSC por evitar infracciones. **Ref. 1C, Sol 12.**

**DARÁN UNA MANITA DE GATO A 4 UTOPIÁS DE IZTAPALAPA.** La Alcaldía Iztapalapa solicitó a la SHCP 45.5 millones de pesos para arreglar los desperfectos de cuatro Utopías, los espacios culturales, recreativos, sociales y deportivos que la actual **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, impulsó cuando gobernaba esa demarcación. Tres de esos centros se inauguraron recientemente y otros aún no han abierto sus puertas a los chilangos. **MCH. 4.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO**

**EL CABALLITO.** Dicen que el Secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro Encinas, junto al Jefe de la Policía Capitalina, Pablo Vázquez, acudió a las instalaciones del C5 del Estado de México para sostener un encuentro con el titular de la SSC mexiquense, Cristóbal Castañeda, con lo que arrancaron los trabajos que permitirán crear la Policía Metropolitana, que ha sido un tema que tanto la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, como la Gobernadora Delfina Gómez están impulsando. ¿Será que el C5 de la CDMX sí se conectará con el del Estado de México? **Uni 17M.**

**EL CABALLITO.** La entrega de los primeros apoyos sociales de la administración de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, avanza rápido. Explican que a un mes de gobierno ya se tiene previsto que en esta semana se den a conocer los pormenores de la ayuda económica que se otorgará a estudiantes universitarios para transporte, una de las promesas de campaña de la **Mandataria capitalina**. Cuentan que será este jueves cuando **Doña CLARA** anuncie cómo será la entrega de dicho apoyo, para el que se tiene contemplado un presupuesto total de 30 millones 900 mil pesos, que será distribuido a 20 mil jóvenes estudiantes, a quienes se les entregarán mil 500 pesos sólo en lo que resta de 2024. **Uni 17M.**

**PEPE GRILLO.** A un mes de su toma de posesión, ya se perfilan los contornos de lo que será la administración de **CLARA BRUGADA como Jefa de Gobierno de la CDMX**. Cumple con impulsar derechos por lo que ha luchado durante toda su carrera, como sacar la interrupción del embarazo del código penal y tratarlo como un asunto de salud. Vinculación real con la ciudadanía con el programa de casa por casa, para tocar la puerta de los ciudadanos para conocer de primera mano sus demandas, con el añadido de que se hace con los alcaldes. Clara se ha hecho acompañar por alcaldes de la oposición para enviar el mensaje de que trabajará con todos sin importar el partido de origen. Le ha entrado al bacheón, al Sistema de Cuidados, a la gestión del agua, y claro al tema de la seguridad muy especialmente en el Centro Histórico de la CDMX, que es el corazón de México. **Cro. 2.**

**UN MONTÓN DE PLATA,** por Carlos Mota. La espectacular cifra de un millón 300 mil personas asistiendo al Desfile de Día de Muertos de la CDMX debe llevar urgentemente a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, a la formalización de una propuesta que catapulte dicha festividad que, aunque joven, es posible que se haya convertido ya en el suceso festivo más relevante de la Capital. Y esa propuesta debe incluir infraestructura para que, así como en Río de Janeiro existe un sambódromo, aquí se inaugure un recinto similar, un 'calacódromo'. Un 'calacódromo' —en alusión a los miles de 'calacas' que por ahí podrían desfilar—, es el paso natural siguiente que la autoridad debe dar para afianzar el Desfile, con potencial para su uso en otros propósitos de concentración pública. **Her. 19.**

**GENTE DETRÁS DEL DINERO**, por Mauricio Flores. Las autoridades de CDMX, al mando de **CLARA BRUGADA**, están muy molestas ante los rumores vertidos por un proveedor que asegura tener “amarrado” el contrato de los vales navideños para los burócratas capitalinos, contrato valorado en 3,800 millones de pesos. Entre las empresas señaladas, estaría Broxel, lo cual encendió las alertas, pues los funcionarios responsables de licitaciones anteriores mantienen el control del actual proceso. Aunque la **Jefa de Gobierno** enfatiza que no permitirá actos de corrupción y que habrá piso parejo para todos los participantes, la urgencia del plazo de adjudicación incrementa las dudas sobre la transparencia y de competencia justa en beneficio de más de 300 mil trabajadores que claman de este incentivo para cerrar el año. **Raz. 22.**

**LENGUA LARGA.** La decisión del Alcalde de Benito Juárez, Luis Mendoza, de clausurar la Monumental Plaza de Toros así como el estadio Azul ha causado revuelo de acuerdo con radio pasillo, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, vio con muy buenos ojos el actuar del panista; se dice, que en el Congreso de la CDMX el único que se enojó fue Jesús Sesma, esto debido a que el presidente de la Junta de Coordinación Política, tiene varios negocios con ganaderos que perderían dinero tras la decisión de Luis. **Bas 12.**

**PLAZA CENTRAL**, por Juan R. Hernández. La rehabilitación de la Línea 1 del Metro de la CDMX no se concluirá en 2025, según lo anunciado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Este retraso contrasta con las estimaciones previas, que apuntaban a una reapertura en diciembre de este año. **BRUGADA** aseguró que la Línea forma parte de un programa más amplio de renovación del Metro, cumpliendo así con una de sus promesas de campaña. Así, en un llamado a la ciudadanía, la funcionaria pidió a los capitalinos que mantengan la calma durante este proceso de remodelación. **Bas 14.**

## ARTÍCULOS

**SUPERMARTES, NO TE EMBARQUES**, por Salvador Guerrero. Ante las estridencias demagógicas del fin del proceso electoral, especialmente de Donald Trump, muy plantada se halla la realidad socioeconómica de nuestra colindancia con el país hegemónico, el intercambio comercial competitivo respecto de China, la política binacional vinculada al cambiante fenómeno migratorio, así como el combate a la incidencia delictiva con aspectos globales. El probable, aunque indeseable, triunfo del conservadurismo en Estados Unidos encuentra de este lado una sólida plataforma de acciones, disposición creativa del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, fortaleza identitaria nacional y un proyecto de gobierno con inteligente ánimo de independencia y colaboración que hacen lejana la sobrevivencia de la demagogia de Trump ante la reorganización de sus prioridades como gobernante en caso de cumplirse la expectativa de apariencia funesta. La eventual victoria de la demócrata Kamala Harris tampoco, por lo indicado, asegura solamente una impresumible tersura. En Sheinbaum, al igual que en otras figuras centrales de la política mexicana, como **CLARA BRUGADA, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, hay una evidente disciplina estratégica para interactuar con ciudadanía libres, que no se embarcan, ni en martes ni nunca, con imposiciones, amenazas o bravatas electorales. **Her. 16 y 17.**

**¡CLARA BRUGADA RECIBE PREMIO INTERNACIONAL!** Por César Cravioto. Resulta estimulante constatar cómo la innovación en políticas públicas puede transformar comunidades y servir de modelo para el desarrollo sostenible local e internacional. Es por ello que **CLARA BRUGADA, hoy Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, se siente orgullosa de que la gestión que encabezó en Iztapalapa, de 2018 a 2023, haya recibido el Premio Global de Shanghai para el desarrollo sostenible de las ciudades. Se trata de un reconocimiento mundial de ONU-Hábitat (Programa de Naciones Unidas para los Asentamientos Urbanos y la municipalidad de Shanghai, desde 2022) que tiene como objetivo reconocer (desde el 2022) el progreso y los logros sobresalientes de las ciudades y municipios de todo el mundo en la implementación de la agenda 2030 de las Naciones Unidas para la promoción del Desarrollo Sostenible, así como de la Nueva Agenda Urbana. **Her. 17.**

**URGEN MESAS DE TRABAJO**, por Guillermo Gazal. Queremos recordar respetuosamente a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, que durante su campaña, en una de las reuniones sostenidas con ella, se acordó implementar mesas de trabajo para abordar y resolver problemáticas que afectan al Centro Histórico. En dichas mesas, se definirían líneas de acción que serían tomadas en conjunto, a fin de encontrar soluciones efectivas. Hoy, solicitamos de manera urgente tanto a la **Jefa de Gobierno** como al Secretario de Gobierno, César Cravioto, que inicien estos encuentros a la brevedad. **Gra. 4.**

**UN ACIERTO, LA LICENCIA PERMANENTE**, por Xóchitl Bravo. La expedición de la licencia permanente para conducir es un acierto de **CLARA BRUGADA**. Con esta medida no solo las personas que la tramiten resultarán beneficiadas, sino también los habitantes y visitantes de la CDMX. En esta Ciudad se ha invertido como nunca en la movilidad y lo vemos todos los días con las ciclovías y las nuevas líneas de Cablebús y Trolebús elevado. Las bases en este rubro por la Presidenta Sheinbaum, seguidas por Batres al frente del Gobierno capitalino, serán consolidadas por la administración de **CLARITA. Bas 13.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**APREHENDEN A 14 PERSONAS Y DECOMISAN AUTOPARTES Y DROGAS EN ÁLVARO OBREGÓN.** El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que se detuvo a 14 personas y se aseguraron más de 200 dosis y presunta droga a granel, un arma de fuego, cinco toneladas de autopartes y tres vehículos, como resultado de nueve acciones operativas en la demarcación territorial Álvaro Obregón. Con el propósito de prevenir la comisión de delitos, atender denuncias ciudadanas y detener a generadores de violencia, se realizaron despliegues de reforzamiento de seguridad en las colonias Gamitos, Liberales de 1857, Zenón Delgado, Arvide, Olivar del Conde, Arturo Martínez, Pueblo Santa Rosa y Puerta Grande. Tras los patrullajes y recorridos de reconocimiento se detuvo a seis personas en flagrancia cuando presuntamente realizaban el intercambio de dosis de aparente droga, y otros cinco luego de robar el dinero a un ciudadano que fue citado para realizar la compra de un vehículo anunciado en redes sociales. Mientras, dos mujeres y un hombre fueron detenidos en tres cateos en las colonias Arvide, Olivar del Conde y Puerta Grande, donde se aseguraron bolsas y dosis de probable marihuana y crystal, y alrededor de cinco toneladas de autopartes. La dependencia detalló que como resultado de las nueve acciones operativas y cateos se aseguraron 153 dosis de un polvo blanco parecido a la cocaína y 91 dosis, 12 envoltorios, ocho bolsas grandes y una mediana de aparente marihuana. Además, cuatro bolsas con lo que pudiera ser la droga conocida como crystal, tres vehículos, aproximadamente cinco toneladas de autopartes, un arma de fuego, ocho equipos telefónicos y dinero en efectivo. Los 14 detenidos, junto con lo asegurado, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público, quien definirá su situación legal y continuará con las investigaciones; en tanto, seguirán los despliegues operativos en las 16 demarcaciones territoriales. **Jor. 30, Pre. 29, Uni. 19, Her. 15.**

**SSC DETIENE A 27 FRANELEROS EN COYOACÁN.** Luego de una serie de denuncias en redes sociales en las que cientos de personas se quejaron que los llamados franeleros exigen una cuota de hasta 300 pesos por estacionar los autos en los alrededores de la zona centro de la alcaldía Coyoacán durante los días 1 y 2 de noviembre, justo cuando muchos acudieron a disfrutar de las ofrendas instaladas ahí por las festividades de Día de Muertos, la Policía Capitalina implementó un operativo y detuvieron a 27 personas encargadas del cobro excesivo. Sin embargo los usuarios de los espacios público e incluso los propios vecinos de las calles alrededor de la plaza central de Coyoacán, advierten que “el negocio” es en conjunto, pues también los policías y algunas patrullas participa en la corrupción, también se llevan un porcentaje de lo que cobran los franeleros a cambio de dejar acomodar los autos en banquetas, pasos peatonales y zonas prohibidas. El operativo se realizó en Centro Histórico de Coyoacán y en las colonias Del Carmen, Villa Coyoacán y Barrio La Concepción. En la zona fueron detenidos 27 hombres y tres mujeres quienes fueron remitidos al Juez Cívico...**Uni. 17.**

**DONCELES Y PINO SUÁREZ, LAS CALLES MÁS PELIGROSAS EN CDMX.** La calle de Donceles en el Centro Histórico, así como la ciclovía Pino Suárez en Azcapotzalco, son las vialidades en la Ciudad de México en que la población corre más peligro de ser asaltada. De acuerdo con datos desglosados por la organización Hoyo de Crimen, ambas calles y sus alrededores suman en los últimos 12 meses, ocho casos de robos con violencia cada una. Cabe mencionar que en su estadística, derivada de datos proporcionados por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCM), esta organización contempla un margen de distancia de 700 metros, en cada uno de los puntos en los que señala una determinada hora y fecha en que se cometió un asalto. Después de estos dos puntos, les siguen las calles República de Cuba, y Academia, también ubicadas en el Centro Histórico de la Ciudad de México, con cuatro casos cada una. Entre las demás calles donde se han registrado asaltos en los últimos 12 meses, hay mucha separación entre una ubicación y otra. **Bas. 12.**

**EJECUTAN DE CINCO PLOMAZOS A CHAVO, EN LA GAM.** De cinco balazos fue asesinado un joven en calles de la colonia Gertrudis Sánchez Tercera Sección, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Alrededor de las 1:30 horas del do-mingo, policías preventivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) recibieron el reporte de detonaciones de arma de fuego. Los uniformados del sector Cuchilla acudieron al cruce de la calle Norte 92 y el Eje 3 Norte Ángel Albino Corzo y encontraron al hombre lesionado de bala. De inmediato, solicitaron una ambulancia y paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) acudieron a auxiliarlo. Pero César Arellano, de 26 años, había fallecido por cinco disparos que recibió; uno en la cabeza y cuatro más en el pecho. **Grá.7.**

**DETENIDOS CON TARJETAS BANCARIAS.** Resultado de las acciones para la prevención de delitos que afectan a los usuarios de los servicios financieros, así como a las instituciones bancarias, uniformados de la Policía Bancaria e Industrial (PBI), de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a dos sujetos en posesión de cinco tarjetas bancarias, de las cuales no acreditaron su legal posesión, en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. La acción se registró mientras los efectivos realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en la colonia Residencial Acueducto de Guadalupe, cuando notaron que en las calles Temoluco y Del Cerro, al interior de la zona de cajeros de un banco, se encontraban tres sujetos que manipulaban varios plásticos bancarios. **Pre. 29.**

**PRESUNTO ACOSADOR SEXUAL FUE DETENIDO.** Autoridades de la alcaldía Miguel Hidalgo continúan con el combate a la delincuencia y, es que Alan N, de -38 años de edad, acusado del delito de abuso sexual fue detenido por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. El imputado quedó a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. El presunto acosador sexual, Alan la sorprendió cuando se encontraba en un cajero automático de plaza Galerías Las Estrellas, localizado en la colonia Verónica Anzures. El presunto implicado en ese delito sigue bajo investigación a fin de establecer si está relacionado con otras actividades ilícitas. El pasado 31 de octubre, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana sector Tacuba, recibieron la alerta de un supuesto abuso sexual al interior de Plaza Galerías Las Estrellas, ubicada en la colonia Verónica Anzures. De acuerdo a la denuncia realizada por la víctima, una mujer de 49 años, llamada Erika, el delito se dio al interior de un banco Banorte, en la zona de cajero, cuando ella misma hacía uso de él y de la nada, él sujeto implicado llegó para tocar ambos glúteos. **Pre. 26.**

**HOMBRE FALLECE DE INFARTO AL MIOCARDIO.** Un hombre murió la mañana de este lunes a causa de un infarto, al cruzar la avenida sobre un puente peatonal, en la colonia Guadalupe Insurgentes en la alcaldía Gustavo A. Madero. Sus familiares llegaron al sitio para identificar el cuerpo y hacer uso de los servicios funerarios. Los testigos del hecho, solicitaron el apoyo de los servicios de emergencia, pero el señor de aproximadamente 74 años de edad, ya había perdido los signos vitales, así lo determinaron los paramédicos que dejaron el cuerpo arriba del puente, sobre avenida Insurgentes Norte. Los uniformados capitalinos resguardaron el puente peatonal previo a la llegada del personal del Ministerio Público, para llevar a cabo el levantamiento del cadáver, solo que los familiares del señor, solicitaron retirar el cadáver por sus propios medios. Al presentar la documentación requerida, los peritos permitieron que los allegados al hombre, se encargaran de las exequias, por lo que dejaron el lugar, una vez que llegaron los servicios fúnebres para retirar el cuerpo del puente. **Pre. 29.**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**LO PROCESAN POR SECUESTRO DE 2015.** Miguel N, presunto feminicida serial de Iztacalco, enfrentará un nuevo proceso penal en reclusión, ahora por su posible participación en el secuestro de una mujer quien fue vista por última vez con vida en septiembre de 2015. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México obtuvo de un juez de control la vinculación a proceso de Miguel N, presunto feminicida de María José. Ahora enfrenta la investigación que indica que el 7 de septiembre de 2015 se citó con la víctima para llevarla a su domicilio ubicado en la colonia La Cruz, alcaldía Iztacalco. Ayer el juez le ratificó a Miguel N la medida cautelar de prisión preventiva y fijó un plazo de seis meses para el cierre de la investigación complementaria. En mayo, la identidad de tres posibles víctimas del presunto feminicida de Iztacalco fueron confirmadas por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, cuyos restos fueron hallados en el departamento que habitaba Miguel N, donde asesinó a María José e intentó matar a la madre de la joven. Miguel N tiene otras órdenes por la desaparición de una joven mujer que fue vista por última vez el 16 de marzo pasado, cuando salió de un domicilio en Tlalnepantla de Baz, Estado de México y la desaparición y muerte de una joven vista por última vez el 1 de agosto de 2012 en la colonia Chinampac de Juárez, de Iztapalapa, hoy alcaldía. **Sol 18.**

**CAPITALINOS, EXPUESTOS A CIBERDELINCUENTES.** En los últimos cuatro años, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), recibió 3 mil 53 denuncias relacionadas con "violencia digital" De acuerdo con cifras de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), consultadas por Diario Basta!, durante el 2020 se abrieron 406 carpetas de investigación; en 2021, 903; en 2022, 867 y en 2023, 877. Estos casos están relacionados con "alteraciones con Inteligencia Artificial", como lo indica el oficio FGJCDMX/CGIDGAV/ EUT/1410/2023-12 de la PNT. En ese sentido, Carlos Ramírez Castañeda, experto en ciberseguridad y especialista en Derecho Informático, dijo que toda persona con acceso a la tecnología está expuesta a la ciberdelincuencia mediante Inteligencia Artificial (IA). "Estamos expuestos a que cualquier usuario con una pequeña muestra de nuestra voz de 5 segundos o una cantidad mínima de palabras pueda tener un punto vectorial para que se utilice el algoritmo y se generen diálogos un poco más robustos para generar ese tipo de clonaciones de identidad", afirmó para Diario Basta! Explicó que hay muchas aplicaciones basadas en algoritmos de IA, que se encargan en facilitar las actividades de los ciberdelincuentes. **Bas.14.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL**

**AVANZAN TRABAJOS DE MITIGACIÓN DE RIESGOS POR EXPLOSIÓN,** La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la CDMX, Myriam Urzúa, se reunió con vecinos de la Colonia Pueblos de Los Reyes, Alcaldía Coyoacán, para informar sobre los trabajos de mitigación de riesgos que se realizan en la zona, luego del a explosión registrada el pasado 21 de septiembre. **Uni 17M**

**UNA EXPLOSIÓN EN NEGOCIO DE LA BENITO JUÁREZ DEJA UN MUERTO.** Un incendio se registró este lunes en las inmediaciones del centro comercial Galerías Insurgentes, ubicado en la alcaldía Benito Juárez. El Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México atendió el reporte por fuego en la calle Parroquia, colonia del Valle, donde en un local comercial en remodelación se quemó espuma de poliuretano. Por este hecho, una persona perdió la vida y dos más resultaron heridas. La Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, quien acudió al lugar, dijo que en la plaza comercial Galerías Insurgentes lamentablemente se estaban haciendo trabajos en un lugar completamente cerrado, en el que se acumuló todo el olor de la pintura, eso provocó el incidente, es posible, pero será la Fiscalía la que investigue si fue por un corto circuito. **Uni 19M.**